

La prensa
es un ba-
luarte de
la cultura.

NUEVOS HORIZONTES

Luchando
y perseve-
rando es
como se
vence.

SEMANARIO IMPARCIAL Y DE INFORMACION

Director y Admor.:
FRANCISCO H. MARADIAGA

Jefe de Redacción:
CARLOS G. ESCOBAR

Tip. La Fraternidad

Año I

Trujillo, Honduras, Sábado 12 Agosto de 1933

Nº 32

EN MARCHA

DESTRUYAMOS LA VAGANCIA

DESDE hoy haremos campaña tenaz, de patriotismo, y no quitaremos el hombro hasta no derribar ese monstruo de la vagancia, por la que tarde o temprano, las sociedades cosecharán sus frutos venenosos.

La dulce holganza es planta de estos terrenos y la circunstancia del poco trabajo, ha venido como riego bendito, a justificar aquella hasta cierto punto. A la coincidencia anterior se suma el concebido deporte, modo disimulado, o mejor dicho, modo autorizado para vagar.

Para la campaña que *iniciamos*, queremos contar con la cooperación franca y oportuna de las autoridades respectivas, especialmente de la Policía, que es la institución del Estado, que más en contacto directo está con las masas populares, y a la que preferentemente está encomendada la tarea propuesta

Empecemos por ver el porvenir, de esta tierra, en la niñez. No dejemos vagar a los niños. Ayudemos al hogar, ayudemos a la escuela, ayudemos en fin, a la sociedad, que en suma, esta tarea no es sino hacer Patria. Nuestros niños vagan. Si se quiere comprobar esta oseveración compúlsense los Libros de Inscripción Escolar con los censos y se verá que las escuelas están desiertas, de lo cual no tiene noticias la Policía.

En cambio la matrícula sube y rebosa en las cantinas, billares, canchas de gallos, en lamentable promiscuidad, preparándose en ellos la futura carga de la sociedad.

Los jóvenes también vagan. Visítense los talleres y se encontrarán asimismo desiertos.

Constitúyase la Policía, en sitios públicos a la hora en que el canto del trabajo redentor se deja oír y exíjase a unos y otros la boleta de matrícula o la boleta de ocupación. Visítense también, de noche, los mencionados lugares.

Pero si la Policía en vez de hacer esta campaña, disipa el tiempo en Río Negro, entonces su influencia en el orden que invocamos seguirá siendo poco menos que nula e injustificada su existencia.

La buena sociedad se ha percatado de la acción escasa de la Policía hacia el centro de la ciudad; y ojalá que la permanencia de aquella en el Barrio del Pecado, fuera en atención a que esos sitios, por su aislamiento están más expuestos al escándalo; pero no. Sabemos que los mismos Agentes de Orden, pasan en abierta orgía, en franca sodomía con

las meretrices que recientemente han plantado su tienda de comercio.

HORACIO MOYA POSAS —ABOGADO Y NOTARIO—

Se hace cargo de toda clase de asuntos relacionados con su profesión.

Trujillo. Oficina: frente al Telégrafo.

Noticias Varias

FIN DE NOVENARIO

En el último día del novenario del inolvidable Padre Francisco, renovamos a la Iglesia y a sus abnegados compañeros nuestro más sentido pésame. EL NUEVO ENCARGADO DE LA PARROQUIA

Desde el día 19 de Agosto quedó encargado de la Parroquia San Juan, de este puerto, en sustitución del finado Padre Francisco, el muy simpático sacerdote José Martorell.

Al saludarlo cordialmente, nos es grato presentarle nuestras felicitaciones.

REGRESA EL PADRE MARIANO

El reverendo y talentoso Padre Mariano Pérez, regresa a San Pedro Sula, de donde vino expresamente, a cumplir el sagrado deber de asistir a la mortuaria de su compañero el Padre Francisco. Le deseamos buen viaje.

ESTA OTRA VEZ ENTRE NOSOTROS

Regresó de Juticalpa la bella y gentil esposa de nuestro Dr. don Ramón Romero. Fue doña Adelina a su nativa ciudad a revivir dulces días de la infancia y a convivir gratos momentos con sus paisanos y familiares. La saludamos.

BIENVENIDA

En esta semana llegó la culta consorte del nuestro particular amigo, el Profesor don J. Ernesto Mejía, actual Director del Colegio "El Espíritu del Siglo". Deseamos para la señora y sus niños las más gratas impresiones, y felicitamos al Prof. Mejía.

HOGAR DE PLACEME

En la semana pasada, llegó con toda felicidad al hogar de los esposos Gonzalo Castillo y

Sra., un simpático patojo que llevará por nombre Céleo.

Aunque tarde enviamos nuestras felicitaciones por el recién venido.

GIRA A BELICE

El Club "Esparta Deportivo" de Puerto Castilla, con el objeto de jugar un *Match de Foot Ball* con uno de los mejores Equipos de la ciudad Belice, hará una gira a aquella vecina Colonia Inglesa, en el cómodo Gasovela "Delfia" el 8 de Septiembre de este año, para lo cual invita al público en general. Precio de ida y vuelta: L. 12.00.

Para mas informes entenderse en Puerto Castilla, con el joven Arturo Meza.

MAS CULTURA, DON MANUEL

El Sr. Manuel del Valle está quisquilloso por una gacetilla que publicó este Semanario, denunciando ante la Sanidad un atentado contra la salud y el ornato de esta ciudad como el de tener chiqueros, sirviéndose de las tapias del Cementerio Viejo. Qué pensará don Manuel? tiene algún privilegio especial sobre los hondureños para abusar sin que se le pueda decir nada? ¡Valla una equivocación!

Por la causas anteriores le arremetió contra un empleado de nuestro Semanario exhibiendo dose como acostumbra

Que se deje don Manuel de golilladas, porque si nó iremos poniéndole en claro algunas cosas ocultas.

VIAJEROS

Después de varios meses de temporada, llegó de Estados Unidos el apreciable caballero don Tomás L. Glynn. Nos alegramos.

—De Sabá, encuéntrase entre nosotros, el Dr. Carlos Labarrera.

-: El Bazar Hindostán :-

PROPIETARIOS: H. W. ALOY C^o.

ofrece a su clientela un buen surtido de artículos de primera calidad; calzado, ropa, perfumes, lociones, etc. a precios los más bajos de la plaza.

Trujillo, Honduras.

Calle de La Calzada.

P. G. Castillo

Importador--Exportador

TRUJILLO, HONDURAS.

V. M. RIVERA

Le ofrece a Ud.

Camas matrimoniales, tocadores y armarios elegantísimos para pagarlos en abonos mensuales

Aproveche esta oportunidad

Trujillo, Honduras, C. A.

GRAN EXCURSION A BELICE EN LA PRIMERA SEMANA DE SEPTIEMBRE

Puerto Castilla, Agosto 1933.
Sr. Director de "Nuevos Horizontes".

Trujillo.

PLACENOS comunicar al público que el Club Deportivo "Centro-América", prepara una hermosa excursión a Belice en la primera semana del mes de septiembre. Esta gira la efectuará en el elegantísimo Vaporcito "General Tosta", siendo este bote muy bien acondicionado para un viaje a larga distancia, tanto por su tamaño, potencia y gran capacidad, pues no deja nada que desear y me anticipo a asegurar que los excursionistas regresaran muy gratos y con las mejores impresiones de un paseo que figurará en la primera línea de todos los viajes deportivos habidos y por haber.

Muy pronto estarán a la venta los pasajes (Talonarios) pues solamente importara el viaje

5.00 dollars para los hombres y las mujeres 4.00, pudiéndose dar a los pequeños de 12 años medios pasajes a fin de dar todas las facilidades y al mismo tiempo la oportunidad de que vayan a conocer varias personas que lo desean.

El viaje efectuado a la ciudad de La Ceiba, fué muy simpático, quedando la mayor parte del público muy complacido, pues solamente tuvimos el pequeño inconveniente de no haber salido el Domingo en la noche tal como lo anunciamos, si nó, hasta el siguiente día lunes, pero todo salió compensado con las felices horas que pasamos allá donde fuimos finamente atendidos por el valeroso Club "Atlantida" y público general de Ceiba que con gentileza nos recibieron. La partida Balompédica la perdió el "Centro América", pues midió sus fuerzas con verdaderos

LA MISCELANEA

Pulpería de Comestibles y Novedades de
PABLO JOSE A. CUEVAS

LE OFRECEMOS:

Fly-Tox, pequeño	a L. 1.20
Fly-Tox, grande	1.80
Bombas para rociar	1.00
Shinola, todo color	0.25
Pantufias de petate	0.50
Palillos para dientes	0.20
Papel Block, 100 hojas	0.75
Pasas en cajitas	0.10
Aceites, por docena	1.80
Polvos Coty	1.00

SOMOS AGENTE:

Del diario EL CRONISTA y de la Revista TEGUCIGALPA.—¡Pida su suscripción!

deportistas que han luchado con equipos internacionales, pero ellos son jóvenes caballerosos que su juego lo desarrollaron de una manera limpia y técnica. Los muchachos del "Centro América", no se han desalentado por la pérdida, pues tuvieron la gloria de haber perforado ellos también la meta del potente "Atlantida".

Por la noche fuimos obsequiados con un hermoso baile donde tuvimos el placer oportuno de contemplar un grupo de garridas ceibeñitas que afuyeron al salón cual una bandada de palomas embriagando-

nos con sonrisas angelicales y mas sus refulgentes miradas de adas misteriosas que nos hacían estremecer y fundirnos en gratas ensoñaciones.

La Marimba del Maestro Zepeda fué muy aplaudida, pues por la noche se la llevaron a un Casino sus notas rasgaron el espacio Ceibeño como ondas aéreas de gran potencia. Lo felicitamos.

Todo terminó, diciendo nosotros aquel público alborozado y aquel hermoso ramillete de flores perfumadas, hasta luego.

A. QUIROZ CORZO, Representante del C. C. A. D.

A Victor M. Villafranca

Apreciable amigo:

Tarde supe la fatal noticia, tarde sí y alejada de los tuyos, pero aunque lejos, compadezco a tu madre y hermanas y siento profundamente tu terrible hora.

Fuiste para tu madre un hijo muy querido en quien ella llena de fé cifró muchas ilusiones; ilusiones que el destino vino a desbaratar en un minuto.

Para con tus hermanas fuiste muy cariñoso; pues más de una vez ví y admiré casi con envidia las caricias y atenciones con que las tratabas.

Pero en un momento que no pensaste en tu madre ni hermanas, te has desesperado, y quizás muy contrariado a las cosas de la vida, te la has quitado... causándole grave daño y un dolor profundo a todos los tuyos. Pero... No te culpamos es el destino cruel que así lo quiso, es el destino cruel que no quiso darte fuerzas para luchar contra las vicisitudes de la vida... Así es... Para que sea mundo así tiene que ser... Unos somos fuertes y otros muy débiles. Motivo de tu decepción se ignora; talvez nunca tuviste un amigo que te ayudara, un ser con quien compartir tus penas; y en tu madre

no tuviste confianza.

No se porque aveces nos vemos egoístas y no confiamos nuestros secretos a nuestra "Madre". Qué mejor compañera queremos? qué mejor amiga que esa que nos ha dado el Padre Eterno? En ella debíamos depositar todos nuestros secretos, con ella debíamos repartir nuestras penas, y por ella ser fuertes y luchar siempre aunque miremos las cosas muy imposibles, la "constancia hace milagros" y si tenemos perseverancia seguramente triunfamos. Fuiste muy débil pero esta debilidad se perdona pues en tu edad, sin una mano bien hecha, ra quenos guíe, sin un cerebro que nos ayude a pensar, cualquiera se confunde. Eso te faltó, valor y franqueza, para con tu Madre o hermanas y sin pensar en el daño que hacías, trun caste tu vida en tu mejor edad.

Hoy triste muy triste tu madre te recuerda.

Haz muerto pero no de un todo, siempre vivirás en el recuerdo de los tuyos y amigos.

MARIUN F. ORTEGA

Trujillo, 3 de Agosto de 1933.

Recomendamos leer a "Nuevos Horizontes".

J. RAMON RODAS DENTISTA

DENTISTA AUTORIZADO POR LA FACULTAD DE MEDICINA, CIRUJIA Y FARMACIA

Pone en conocimiento de sus clientes que por motivo del cargo que desempeña no puede atenderlos en la forma en que anteriormente lo hacía, por lo que ha distribuido los días de trabajo en la siguiente forma:

EN SAVA: Sábado, Domingo y Lunes.

EN SONAGUERA: Miércoles, Miércoles, Jueves y Viernes.

Espero que mis clientes me sigan favoreciendo con sus trabajos.

Ofrezco como siempre puntualidad y esmero en los trabajos, los que son garantizados por diez años.

Savá. Mayo 1933.

La famosa pluma PARKER para caballeros y señoras, donde V. M. RIVERA a 6, 7, 8, y 10 dólares.

AVISO AL PUBLICO:

El acreditado taller de Sastrería LA ELEGANCIA del bien conocido maestro ANGEL M. URBINA, se pone a las órdenes de su numerosa clientela y del público en general, en su nuevo local, casa de la familia CRESPO donde antes estuvo la Gobernación Política. No olvidar que siempre contamos con extenso

surtido de casimires en colores de moda, telas de lino y algodón propias para la estación calurosa. Y que atendemos órdenes para entregas de trabajos en 24 horas. Contamos con oficiales competentes y honrados.

Trujillo, Depto. de Colón, Honduras.

LA COMEDIA DEL LUNES

El lunes de la presente semana en el claroscuro que me da entre las 6 y siete de la tarde, se desarrolló en este puerto, una comedia de la cual fué personaje un moreno.

Sirvió de escenario la casa de los Sr. Melhado Sons, de donde a la hora arriba indicada, se alzó una alarma de robo. Picados por la curiosidad, y nosotros que siempre andamos a caza de noticias para *Nuevos Horizontes*, nos hicimos presentes en el lugar indicado, donde pudimos notar creciente alarma y a todos los empleados de la casa, moviéndose de aquí para allá, esperando que llegase la policía. La policía no se hizo esperar, y con pistola en mano, penetraron en la mansión invadida por algún ladrón. Tras los agentes del orden entramos

nosotros también, y aquellos ya tenían rodeado un cuerpo, debajo de una mesa de la Oficina, completamente dormido y en posición supina; a un lado de él un pedazo de periódico y un fósforo ya usado.

Al ver aquel cuerpo en tal actitud preguntamos quien era y qué tenía, sin antes pensar que sería el ladrón y que había asumido poses de tacuacín en trance de muerte. Se nos informó que era sirviente de la casa y que había sido víctima del ladrón misterioso dejándolo golpeado y anestesiado.

Mr. Tatum había venido a la Oficina, en busca de una correspondencia, y notó con sorpresa que la puerta de la Oficina estaba entreabierta, acto seguido, se dirigió a ella, pensando que cerca estaría al-

El Restaurante Colón, esta en venta

Por tener que trasladarse a Olancho, DON RAMON CALIX, propietario del prestigiado Restaurante Colón, ha resuelto vender su establecimiento, con todos sus servicios, en condiciones favorables e inmejorables. Los interesados sobre tan importante negociación pueden pasar a entenderse con su propietario residente en esta ciudad.

gún empleado. Al reconocer el moreno que estaba adentro, a Mr. Tatum, le dijo: un ladrón, Mr. Tatum allí está, en la otra Oficina!; y diciendo esto cayó completamente dormido.

Mientras la policía abrió puertas y ventanas en el interior de la casa buscando, itan listo ladrón que como sombra había desaparecido, los empleados de la tienda atendían con solícitos cuidados al pobre moreno, tratando de volverlo, para interrogarlo y seguir la pista al bandido denunciado por nuestro héroe!

Pero no hay peor sordo que el que no quiere oír: no hay sueño que insensibilice como el que se duerme adrede. En ese estado, se dispuso llevarlo a la Dirección de Policía donde

en algunas horas lograron medio de despertarlo y optener parciales confesiones. Pero ya al amanecer nuestro buen moreno tuvo a bien declarar que él mismo era el ladrón; que había habierto con el llavín de su Patrón; operación que había hecho reiteradas veces con el propósito de tomarse algunos centavitos de lo que siempre quedan en una cajita, para la compra de estampias.

Sin duda en nuestro personaje está esbozado, un prominente amigo de lo ajeno, así se deja ver en el papel que desempeñó con arte.

Tenía necesidad de tomar un real? Sabemos que nó pues además del buen trato que le dan sus patrones, los empleados de la casa, acostumbran propinarlo.

LA DICHA DE LA TIERRA

A vos labrador de manos fuertes dedico esta poesía.

Dime tierra, fértil, buena, que de riquezas estás llena si te podrás cultivar. Si de tí nos sostenemos por los frutos que comemos, a mi no podrán faltar.

Si de tí nacen las flores, que son de varios colores para mi será la dicha; porque las flores son bellas; porque soy feliz con ellas y terminan mi desdicha.

Si eres la tierra bendita que cultivaré a Evita con el sudor de mi frente. Y si a tí pertenecemos es justicia que gocemos, es mi anhelo más ferviente.

Tierra: Préstanos tu fuerza, mientras la vida fallezca: tierra debo convertirme. Si yo debo conseguir de mi tierra el porvenir, la tierra debe servirme.

Tierra, que das mis laureles, y también las dulces mieles, sois la dueña de mi vida. En tí pongo el azadón con verdadera ambición, sos la madre consentida, que también nos das comida.

CARLOS A. OLIVERA C.
Juticalpa, Agosto de 1933.

Noticias de Irióna

Boda en Venecia.—El lunes siete de los corrientes, tuvo lugar el matrimonio civil del Ingeniero Carson Kirkconuell con la Señora Enriqueta Flores en su finca "Venecia", que está a orillas del río Paulaya. Es un lugar poético y pintoresco en donde los románticos, pueden escuchar las melodías de las notas cadenciosas de la naturaleza. Deseamos para la simpática pareja eterna felicidad.

Camino de El Dorado.—Nos informan que muy avanzados van los trabajos emprendidos por el progresista Alcalde Municipal de Irióna, don José Agatón Ramos. Las ventajas de esta antigua vía son indiscutibles, solo la desidia y la falta de visión clara en nuestros pequeños problemas de acercamiento e intercambio comercial, puede disculpar, el retrasamiento punible de nuestros pueblos. Es una vía relativamente corta que pondrá en comunicación el Depto. de Colón con el de Olancho y los pueblos que mas se acercarán serán Irióna y Catacamas. El Alcalde de este último pueblo don Agustín Figueroa, también se ha manifestado decidido, para cuyo fin ha mandado cuadrillas de trabajadores que llegarán Pasa a la página 4a.

A Ultima hora

Camas matrimoniales muy elegantes y confortables, completas con un magnífico colchón de 50 libras	40 y	55.00	clu.
Camas sencillas con un colchón de 40 libras		35.00	"
Camitas para jóvenes		35.00	"
Cunas para niños	10 y	20.00	"
Colchones para cama matrimonial		18.00	"
Colchones para cama sencilla		15.00	"
Sillitas de comedor para niños		5.50	"
Juegos para sala compuestos de 1 sofá, 4 sillones, 1 mesita redonda de Viena		48.00	"
Frazaditas para bebés		1.00	"
Manguerras alambradas de 25 pies 7.00 de 50 pies		13.00	"
Y un precioso surtido de artículos propios para regalo de novios, cumpleaños, etc. etc,			
Lavabos con respaldo		22.00	"
Inodoros		35.00	"
Polvos COREGA para dentadura postiza		0.62	"

DONDE V. M. RIVERA

== CALLER de MODAS ==
MRS. STEPHEN

CALLE DE LA CALZADA
SE PLIZA, SE PERFORA, SE FORRAN BOTONES Y SE HACEN ADORNOS DE PEDRERIA

Precios Módicos

SUSCRIBASE a "Nuevos Horizontes", solo vale al mes 0.50 ctvos. plata. No suelto 12 ctvos.

FRANCISCO NAVARRO IRIAS

PERITO MERCANTIL Y CONTADOR PUBLICO

Ofrece sus servicios como Tenedor de Libros y Profesor de Contabilidad a domicilio.

Trujillo, Honduras, C. A.

NOTICIAS DE...

Viene de la página 3a.

hasta el lugar de La Limeta, punto limítrofe de ambos departamentos. Obras son amoras y no buenas razones. Adelante compatriotas.

Nueva Iriona.—Así se llamará la nueva población que se fundará en el punto denominado la Sabana a orilla de la línea-férrea con acceso al mar. Este lugar pintoresco, de agua potable y cercano a buenos terrenos, para la agricultura. Indudablemente será una población moderna, cuyo porvenir, en no lejano día es prometedor. En la actualidad, el sitio se ha mandado limpiar y el trazo y plano está encomendado a un experto Ingeniero. Así es que la Nueva Iriona no es una utopía, sino una realidad que ya se toca.

Candidaturas Municipales. La temporada de Elecciones por allá como que va a estar reñida. Hay cuatro candida-

tos para la Alcaldía. Se barajan los nombres de Amado Salgado, Carmelo Mendoza, Nicho Flores y un Sr. Pinsau, todos nacionalistas y pretendientes decididos de la simpática Alcaldía de la Nueva Iriona.

Corresponsal Viajero.

CAMPO SOLICITADO

DOÑA MARTINA ESPINAL, SE DEFIENDE DE UNOS CARGOS INJUSTOS

En el Semanario "El Radiograma" de este puerto y correspondiente al 5 del corriente aparece un artículo que lleva por mote *Hablando la Verdad* en dicho remitido me trata de la manera mas soez y vulgar el señor Eligio Córdova, sin razón para ello, sino que por prurito de hacerme daño; voy a decir lo que hay de cierto: reconozco y agradezco altamente sus servicios que en bu-

MELHADO SONS
WHOLESALE AND RETAIL
TRUJILLO, HONDURAS.

na ocasión me ofreció, y los que estoy obligada a pagárselos en efectivo y de mi trabajo honrado y no de la manera que él deseaba, es decir, me proponía que le pagase el favor viviendo maritalmente con él, lo que he rehusado por no ser de mi agrado y estar contra mí honor, ya que comprometerme a esto sería vender mi honor; más cuando él me ofreció el Hospital lo acepte creyendo que me hacía aquel ofrecimiento, como todo un amigo y un caballero, pero el tiempo ha venido a demostrar que este señor nada de caballero ni de amigo tiene, puesto que un favor que el brindó es para que al regreso se le descuente si es mujer con su honra.

Conozca pues el público a mí detractor, y para satisfacción de este mismo público respecto a mi humilde persona con relación a mi vida privada de los señores Gabriel Narvaéz, Ezequiel Medina y Gabriel Romero, personas de honradez acrizolada que pueden decir, si alguna vez he correspondido mal o bien los servicios que de ellos he recibido y de otros muchas personas en Puerto Castilla.

No es pues, don Eligio Córdova, quien puede desairar mi honor, ya que mi vida de mujer sola y pobre no tiene sombras, lo único que llevo es ser franca y sincera y la desdicha de ser muy pobre, pero sé ganarme mi vida trabajando honradamente para sostenerme yo y mis hijos.

Así contesto las injurias soeces de este señor.

MARTINA ESPINAL.

Puerto Castilla, Agosto 1933.

La misma denuncia

En una edición pasada de este Semanario, denunciamos de manera enérgica ante los Jefes de la Trujillo y a las autoridades de este puerto, el abuso que está cometiendo un empleado de la Compañía un Sr. BEASLEY, Inspector y Asistente del Superintendente de Transportaciones.

El aludido empleado, anda en el tren que corre sobre Sico, y en el trayecto cada vez que le viene la gana tira a los pasajeros, aunque paguen su pasaje, en cualquier punto de la línea a niños y mujeres, dejándolas a merced de la intemperie.

Esto es una grosería y un abuso de este gringo

Las autoridades deben investigar a cerca de estos hechos que se vienen repitiendo con creciente frecuencia y poner un remedio pronto y eficaz.

AVISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras del Departamento, HACE SABER: que en sentencia dictada en este Juzgado, el día de ayer, CONCEDE a la solicitante Dolores Dávila, la posesión efectiva de la herencia intestada de su difunta hermana legítima Isabel Dávila, con beneficio de inventario y sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público en cumplimiento del Arto. 1043 del Cód. de Procs.

Trujillo, 27 de Julio de 1933.

PEDRO G. ESCOBAR, Srto.

DE SAN PEDRO.SULA

Procedente de aquella importante ciudad, de donde había ido en goce de vacaciones que le ha concedido la Trujillo Railroad Co. ha llegado a Puerto Castilla, el apreciable amigo Cecilio Delgado, quien hace mucho tiempo que trabaja en Compañía, como Inspector de Trenes. Lo saludamos.